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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Leonore Gölfert um 19:15 Uhr eröffnet. Bei der Tagesordnung wurden 
die Punkte der Entlastung und der Konstituierung des Fachschaftsrats zusammengefasst. Das 
Protokoll der letzten Sitzung vom 29.04.2014 wurde bei drei Enthaltungen angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Philipp Weiland, Lukas Gößwein, Elisabeth Dippold 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo: 

 Es fand die Initiativen-Sitzung statt, bei der die verschiedenen Projekte vorgestellt 
wurden. Die vorgelegten Rechenschaftsberichte wurden überwiegend korrekt erstellt. 

 Vom 16.05. - 18.05.2014 findet die StuKo-Klausurtagung statt. Die Anmeldung ist bis 
morgen möglich. Es sind alle FsR-Mitglieder herzlich dazu eingeladen. Inhaltlich soll es 
um die Strukturen zwischen den Gremien gehen und welche Aspekte verbessert werden 
könnten. 

 
Hochschul- und Studierendenbeirat: 

 Der Hochschul- und Studierendenbeirat der Stadt Weimar wurde inzwischen 
abschließend durch alle Verwaltungsinstanzen bestätigt und hat damit das Recht 
erhalten, Anfragen und Vorschläge im Stadtrat zu stellen. 

 Für den Stadtrat soll eine Anfrage zur Wohnraumsituation geschrieben werden, da die 
Mieten für Studierende immer weiter ansteigen. 

 Es wurde die Sicherheitssituation in Weimar mit Herrn Kirsten, dem Polizeidirektor von 
Weimar, besprochen. Zukünftig soll von Seiten der Polizei direkt ein Verantwortlicher als 
Vertrauensperson für ausländische Studierende benannt werden, da es speziell für diese 
Gruppe eine höhere Hemmschwelle gibt, sich bei Problemen an die Polizei zu wenden. 

 Die Vorsitzende Sarah Scheidmantel kündigte an, ihren Posten zeitnah zur Verfügung zu 
stellen. Von Seiten der Studierenden muss die Nachfolge noch besprochen werden. 

 Stefan Doose wird sich demnächst aus diesem Gremium zurückziehen, sodass 
Maximilian Vogler als Vertreter der Fakultät Bauingenieurwesen agieren wird. Es hat 
bereits ein interessierter Gast an der Sitzung teilgenommen, welcher sich vorstellen 
kann, zukünftig die Funktion des Stellvertreters zu übernehmen. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

Das Studienportal BISON (Beratung, Information, Service Online) der Universität ist zurzeit nur 
eingeschränkt funktionsfähig. Die Online-Prüfungsanmeldung ist leider nicht möglich, sodass die 
Anmeldungen schriftlich im Prüfungsamt einzureichen sind. Die Anmeldefrist wurde bis zum 
28.05.2014 verlängert. 

↑Top↑ 
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5. Bericht vom Treffen mit Frau Hartmann  

Am 07.05.2014 fand das geplante Treffen zwischen Frau Hartmann und einigen Vertretern des 
Fachschaftsrats statt. Inhaltlich ging es um die Planungen der kommenden Immatrikulation von 
Erstsemestern. Es soll eine neue Telefonhotline eingerichtet werden, wofür ausreichend 
finanzielle Mittel bereitgestellt werden sollen. Diese soll ab August 2014 den neuen 
Studierenden zur Verfügung stehen, um noch vorhandene Unklarheiten zum Studienstart zu 
beseitigen. Die direkte Betreuung soll dabei möglichst von Mitgliedern des Fachschaftsrats 
übernommen werden, wobei eine Erreichbarkeit von acht Stunden am Tag angestrebt wird. Die 
neuen Studierenden sollen teilweise auch aktiv kontaktiert werden, wenn diese bspw. bereits 
ihre Zulassung erhalten, sich jedoch noch nicht an der Universität immatrikuliert haben. Mit 
dieser Maßnahme soll schlussendlich auch die Zahl der Studierenden im Allgemeinen erhöht 
werden. Die Bezahlung würde auf Basis von Hiwi-Stellen gestaltet werden, wobei etwa acht 
Anwesende Interesse an dieser Tätigkeit äußerten. 
 
Des Weiteren soll die Betreuung der NHE-Studierenden verbessert werden. Dies zielt sowohl 
auf den Studienstart als auch auf das studentische Leben in Weimar ab, wobei dies für 
ausländische Studierende mit verschiedenen Hürden verbunden ist. Für diese Tätigkeit sollen 
auch Studierende von deren höheren Semestern angesprochen werden.  
 
Für die Orientierung in Weimar soll die Idee eines interaktiven Stadtplans erneut aufgegriffen 
werden. Dieser soll nach seiner Erstellung ausgedruckt zur Verfügung gestellt werden, wobei 
etwa 800 € bereitgestellt werden. Sarah Weiner könnte sich vorstellen bei der Erstellung zu 
helfen.  

↑Top↑ 

6. BauFaK 

Für die Bezahlung der BauFaK in Dresden vom 28.05. - 01.06.2014 sammelt Leonore Gölfert 
weiterhin die 50 € je Teilnehmer ein. Alle Mitglieder, welche den Betrag noch nicht beglichen 
haben, wurden dazu aufgefordert. Leonore Gölfert kümmert sich des Weiteren um den Dienst-
reiseantrag bezüglich der Fakultät. Für die Anreise nach Dresden steht sehr wahrscheinlich das 
StuKo-Mobil zur Verfügung. Weitere Details zur Zugfahrt für die meisten Mitglieder wurden 
besprochen. Zeitlich wird eine Abfahrt mit dem Zug am 28.05.2014 um 12:05 Uhr angestrebt. 
Der offizielle Start in Dresden ist ab 17 Uhr, wobei eine Anreise bis 16 Uhr erwünscht ist. 

↑Top↑ 

7. Entlastung des alten und Konstituierung des neuen Fachschaftsrats 

Vom 28.04. - 30.04.2014 fanden die Wahlen für die neuen Fachschaftsräte und die ÖPNV-
Urabstimmung statt. Die Wahlleitung wurde von Ferdinand Sammler übernommen. Für den 
Wahlstand in der Coudraystraße war Maximilian Vogler verantwortlich. Insgesamt gab es keine 
Unregelmäßigkeiten, sodass die Wahlen frei und geheim durchgeführt werden konnten. Die 
Wahlbeteiligung gestaltete sich folgendermaßen: 
 

Bereich stimmberechtigte 
Studierende 

gültig wählende 
Studierende 

Bauhaus-Universität Weimar 4300 1048 24,4 % 

Architektur und Urbanistik [AU] 1268 350 27,6 % 

Bauingenieurwesen [B] 1245 288 23,1 % 

Gestaltung [G] 649 130 20,0 % 

Medien [M] 1138 280 24,6 % 
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Damit konnte erwartungsgemäß eine ausreichend hohe Wahlbeteiligung erzielt werden, um eine 
gültige Wahl nachzuweisen. Bei der ÖPNV-Urabstimmung wurden folgende Stimmen 
abgegeben. 
 

Bereich stimmberechtigte 
Studierende 

gültig wählende 
Studierende 

Bauhaus-Universität Weimar 4300 1056 24,6 % 

Bahnticket Ja 
Nein 
Enthaltung 

1015 
23 
18 

96,1 % 
2,2 % 
1,7 % 

Busticket Ja 
Nein 
Enthaltung 

968 
59 
29 

91,7 % 
5,6 % 
2,7 % 

VMT-Ticket Ja 
Nein 
Enthaltung 

887 
95 
74 

84,0 % 
9,0 % 
7,0 % 

 
Mit diesem Ergebnis wurden alle drei vorhandenen Tickets bestätigt. 
 
Bei den Wahlen für den neuen Fachschaftsrat haben sich 13 Mitglieder zur Wahl aufgestellt. 
Insgesamt wurden von 1245 stimmberechtigten Studierenden 290 Wahlzettel abgegeben, wobei 
2 ungültig waren. Das Ergebnis gestaltete sich folgendermaßen: 
 
Vorname Nachname Einzelstimmen 
Christian Knoth 238 
Maximilian Vogler 205 
Sarah Weiner 159 
Leonore Gölfert 128 
Fulya Tasliarmut 119 
Philipp Weiland 106 
Fernanda Casanova 101 
Paul Brust 99 
Dennis Körting 71 
Susanne Kühlewindt 61 
Tobias Hesse 47 
Lukas Gößwein 43 

Julia Kettenberger 41 
 
Leonore Gölfert stellte in ihrer Funktion als Fachschaftsratsvorsitzende die Frage an die 12 neu 
gewählten Vertreter, ob sie ihre Wahl annehmen. Susanne Kühlewindt erklärte, dass sie aus 
persönlichen Gründen auf ihr Mandat im Fachschaftsrat verzichtet und ihre Wahl nicht annimmt. 
Damit rückt Julia Kettenberger als gewähltes Mitglied in den Fachschaftsrat nach. Dieser ist 
somit neu gewählt, bestätigt und konstituiert. Ab sofort besitzen Susanne Kühlewindt und Stefan 
Doose kein aktives Stimmrecht mehr. 
 
Leonore Gölfert legte kurz noch einmal die Tätigkeiten des alten Fachschaftsrats dar. Es wurde 
darüber abgestimmt, ob der neue Fachschaftsrat den alten Fachschaftsrat entlastet. 
 
Abstimmung: Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
Damit wurde der alte Fachschaftsrat einstimmig entlastet. 
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Im aktuellen Prüfungsausschuss ist kein direkter Vertreter der Umweltingenieure aktiv, da 
Victoria Zohner den Studiengang gewechselt hatte. Es wurde darüber diskutiert, ob eventuell 
eine neue Person in dieses Gremium entsendet werden soll oder ob sie weiterhin dort aktiv 
werden kann. Tobias Hesse stellte einen GO-Antrag auf eine Abstimmung, ob der Posten von 
Victoria Zohner jetzt neu besetzt werden soll. 
 
Abstimmung: Ja: 0 Nein: 5 Enthaltung: 7 
 
Damit wurde entschieden, dass Victoria Zohner sich auch weiterhin im Prüfungsausschuss für 
die Studierenden einbringen kann. 
 
Von 21:00 Uhr bis 21:15 Uhr wurde eine Pause eingelegt. 
 
Für die anschließende Wahl in die verschiedenen Gremien wurde zunächst auf einer Flipchart 
eine Übersicht zusammengetragen, wobei zu jedem Gremium die Interessenten notiert wurden. 
In Vorbereitung auf die vier Wahlen hatte Stefan Doose einheitliche Wahlzettel mit 
‘Ja/Nein/Enthaltung‘ ausgedruckt, wobei lediglich in der entsprechenden Spalte die Namen der 
sich zur Wahl stellenden Mitglieder ergänzt werden mussten. Die Wahl erfolgte frei und geheim. 
Für die Auszählung der Wahlzettel erklärten sich Stefan Doose und Elisabeth Dippold bereit. 
 
Es wurde darüber abgestimmt, ob bei den anschließenden Wahlen die Gäste im Sitzungssaal 
verbleiben dürfen.  
 
Abstimmung: Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
Damit wurde einstimmig erklärt, dass die anwesenden Gäste den Raum nicht verlassen 
müssen. 
 
Als erstes neu zu besetzendes Gremium wurde der StuKo gewählt, wobei vier Vertreter des 
Fachschaftsrats entsendet werden. Insgesamt gab es vier Bewerber, wobei jeder seine 
Motivation darlegte. Anschließend verließen die sich zur Wahl stellenden Mitglieder den 
Sitzungssaal, sodass kurz das Für und Wider der Kandidaten besprochen wurde. Diese 
Vorgehensweise wurde bei allen drei anschließenden Wahlen ebenso eingehalten. Bei der 
Abstimmung für den StuKo wurde folgendes Ergebnis erzielt. 
 
Julia Kettenberger Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0 
Philipp Weiland Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0 
Tobias Hesse Ja: 11 Nein: 0 Enthaltung: 1 
Lukas Gößwein Ja: 11 Nein: 0 Enthaltung: 1 
 
Alle vier Kandidaten nahmen ihre Wahl an. Damit werden fortan Julia Kettenberger, Philipp 
Weiland, Tobias Hesse und Lukas Gößwein in den StuKo entsendet. Der zusätzliche Posten 
des StuKo-Vorstands wird später intern besprochen. 
 
Das nächste neu zu besetzende Gremium war der Senat, wobei es dabei einen Vertreter je 
Fachschaftsrat gibt. Es gab eine Kandidatin. Bei der Abstimmung für den Senat wurde 
folgendes Ergebnis erzielt. 
 
Fulya Tasliarmut Ja: 10 Nein: 1 Enthaltung: 1 
 
Fulya Tasliarmut nahm die Wahl an und wird auch zukünftig die Fachschaft im Senat vertreten. 
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Paul Brust verließ um 21:20 Uhr die Sitzung. Damit verringerte sich die Anzahl der 
stimmberechtigten Mitglieder. 
 
Als nächstes Gremium wurden die Mitglieder für den Fakultätsrat gewählt, wobei es drei 
Vertreter unsererseits gibt. Insgesamt gab es vier Kandidaten. Bei der Abstimmung für den 
Fakultätsrat wurde folgendes Ergebnis erzielt. 
 
Paul Brust Ja: 10 Nein: 0 Enthaltung: 1 
Maximilian Vogler Ja: 9 Nein: 1 Enthaltung: 1 
Christian Knoth Ja: 7 Nein: 1 Enthaltung: 3 
Sarah Weiner Ja: 3 Nein: 3 Enthaltung: 5 
 
Damit wurden Paul Brust, Maximilian Vogler und Christian Knoth in den Fakultätsrat gewählt. 
Sie nahmen die Wahl an. Bei der morgigen Sitzung sollen neben den neuen Vertretern auch die 
vorherigen Mitglieder teilnehmen, um damit auch die Übergabe durchzuführen. 
 
Abschließend wurde der Vorstand neu besetzt, wobei es neben dem/der Vorsitzenden 
einen/eine Stellvertreter/in gibt. Es stellten sich zwei Kandidatinnen zur Wahl. Bei der 
Abstimmung für den Vorstand wurde folgendes Ergebnis erzielt. 
 
Leonore Gölfert Ja: 11 Nein: 0 Enthaltung: 0 
Sarah Weiner Ja: 8 Nein: 1 Enthaltung: 2 
 
Leonore Gölfert und Sarah Weiner nahmen die Wahl an. Auch zukünftig wird Leonore Gölfert 
die Funktion der Vorsitzenden übernehmen. Sarah Weiner wird den Posten der 
Stellvertretenden Vorsitzenden begleiten. 
 
Leonore Gölfert wird die Stimmzettel im Ordner des Fachschaftsrats archivieren. 
 
Für die AG Internationales wird ein Vertreter gesucht. Susanne Kühlewindt möchte diese 
Aufgabe übernehmen. 
 
Abstimmung: Ja: 11 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
Damit wurde Susanne Kühlewindt einstimmig in die AG Internationales entsendet. 
 
Paul Brust betrat um 21:40 Uhr die Sitzung. 
 
Zum Schluss wurde die Protokollierung der zukünftigen Sitzungen besprochen. Stefan Doose ist 
aus dem Fachschaftsrat ausgeschieden, sodass er diese Aufgabe zukünftig nicht mehr 
übernehmen kann. Er sprach sich dafür aus, möglichst eine Person für die Tätigkeit zu 
gewinnen, um damit auch für Kontinuität zu sorgen. Allgemein wurde signalisiert, dass 
vermutlich das Rotationsprinzip bevorzugt wird. Die nächste Sitzung soll von Fernanda 
Casanova protokolliert und das Thema erneut besprochen werden. Stefan Doose wird als 
Anregung seine Vorlagen in der Dropbox vom Fachschaftsrat ablegen.  

↑Top↑ 
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8. Agenda des neuen Fachschaftsrats  

Für den neuen Fachschaftsrat wurden verschiedene Themenschwerpunkte zusammengetragen, 
welche in Zukunft bearbeitet werden sollen. 

 Für die Studieneinführungswoche vom 06.10. - 10.10.2014 werden wieder Tutoren 
gesucht. Sarah Weiner wird den Verantwortlichen Herrn Eckert kontaktieren, um die 
Rücksprache mit dem Fachschaftsrat herzustellen. In einigen Wochen sollte außerdem 
mit den ersten Planungen für das Sponsoring der Erstitüten begonnen werden. 

 Das Austragen aus Prüfungen in der Nachholungsphase am Ende der Semesterferien im 
Bachelorstudium ist derzeit nicht möglich. Dieses Thema soll dahingehend noch einmal 
umfassend beleuchtet werden, ob eine Lockerung zum einen sinnvoll und zum anderen 
umsetzbar ist. 

 Die Idee des Geburtstagskalenders könnte neu aufgegriffen werden. In einem Dokument 
in der Dropbox wurden bereits einige Geburtstage von Professoren und Doktoren 
zusammengetragen.  

 Für den Austausch untereinander soll versucht werden, weitere Veranstaltungen zu 
organisieren. Dazu könnten Exkursionen in Zusammenarbeit mit Professoren 
ausgerichtet werden. Des Weiteren könnte die Idee von einem Brunch, Grillabend oder 
dergleichen aufgegriffen werden. 

 Die Öffentlichkeitsarbeit soll verbessert werden, um die Studierenden einfacher erreichen 
zu können. Des Weiteren sollen mehr Informationen auch in englischer Sprache zur 
Verfügung gestellt werden. 

 Für das Herausstellen von besonders gut gehaltenen Modulen soll die Idee einer 
eigenen Evaluierung erneut diskutiert werden. Dieses Ranking könnte online für alle 
Studierenden der Fakultät Bauingenieurwesen durchgeführt werden. Anschließend 
könnten bspw. die drei besten Modulverantwortlichen öffentlich ausgezeichnet werden. 
Dies könnte ein Ansporn für weitere Dozenten sein, ihre (didaktischen) Leistungen zu 
verbessern. 

 Die Sprechstunden des Fachschaftsrats sollen weiterentwickelt und demnächst 
umfassend besprochen werden. Derzeit werden diese jeden Mittwoch in der 
Mittagspause oben in der M18 angeboten, wobei die Inanspruchnahme gering ausfällt. 
Es soll überprüft werden, ob für alle Fachschaftsräte eine Möglichkeit geschaffen werden 
kann die Bildschirme des Kasseturms zu nutzen, um auf eigene Veranstaltungen 
hinzuweisen. Außerdem soll es Flyer geben, um an der Info-Theke und weiteren 
Auslagestellen der Universität auf die Sprechstunden aufmerksam zu machen. 

 Für den Fachschaftsrat soll die Idee endgültig umgesetzt werden, einheitliche T-Shirts 
anfertigen zu lassen um auf Veranstaltungen direkt als Ansprechpartner erkannt zu 
werden. 

 Die Ordnung des Fachschaftsrats Bauingenieurwesen soll diskutiert werden, verbunden 
mit der Überlegung, inwiefern die Vergabe von Sitzen in den verschiedenen Gremien 
neu geregelt werden sollte. 

 Vor der anstehenden Neuwahl des Dekans am Ende des Jahres 2014 sollen der/die 
Kandidat/en zu einem Gespräch eingeladen werden. 

 Am 25.06.2014 findet um 16 Uhr im HS D das große Treffen zur Auswertung des neuen 
Studiengangs Bauingenieurwesen [Konstruktion Umwelt Baustoffe] statt. In Vorbereitung 
dessen wird es am 04.06.2014 um 15 Uhr ein Treffen aller FsR-Mitglieder geben, wobei 
erste Informationen zu SWS und Belegen gesammelt werden sollen. Um 16 Uhr wird es 
eine Zusammenkunft mit Erstsemestern geben, um die wichtigsten Themen gemeinsam 
zu diskutieren. 
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 Die Facebook-Seite „Fachschaftsrat BAUing BU-Weimar“ wird weiterhin genutzt werden. 
Ergänzt werden soll dabei im Info-Text der Hinweis auf die regelmäßigen Sprechstunden 
und auch in englischer Sprache sollen einige Informationen gegeben werden. 

 Für den neuen Vorstand muss der Admin-Zugriff auf die M18-Seite hergestellt werden, 
damit zum einen die öffentlichen Protokolle hochgeladen und zum anderen die nächsten 
Sitzungstermine angekündigt werden können. 

↑Top↑ 

9. E-Mail-Verteiler 

Der interne E-Mail-Verteiler   fachschaft@bauing.uni-weimar.de   muss um die neuen Adressen 
von Philipp Weiland und Lukas Gößwein ergänzt werden. Es wurde sich darauf verständigt, 
dass wie im vergangenen Jahr eine E-Mail versendet wird mit der Aufforderung, dass wenn 
ehemalige Mitglieder im Verteiler verbleiben möchten, sich diese aktiv kurz melden. Stefan 
Doose wird sich darum kümmern und abschließend eine Übersicht der E-Mail-Adressen an 
Leonore Gölfert weiterleiten. Sie kann in ihrer Funktion als Vorsitzende beim SCC die Änderung 
des Verteilers bewirken. 

↑Top↑ 

10. Sonstiges 

Die morgige Sprechstunde wird von Lukas Gößwein und Julia Kettenberger angeboten. In der 
darauffolgenden Woche wird dies von Tobias Hesse und Christian Knoth übernommen. 
 
Bei der Nutzung der Dropbox werden die beiden neuen Mitglieder Lukas Gößwein und Philipp 
Weiland hinzugefügt. Stefan Doose wird sich darum kümmern und anschließend die Rechte des 
Eigentümers auf Leonore Gölfert übertragen. 
 
Leonore Gölfert und Stefan Doose haben vor einigen Tagen den Hefter des Fachschaftsrats um 
die aktuellen Protokolle, Wahlergebnisse und weitere Informationen ergänzt. Stefan Doose wird 
für die Übergabe bezüglich des Postens des Stellvertretenden Fachschaftsratsvorsitzenden 
Sarah Weiner einige Dateien zur Verfügung stellen. 
 
Der Schaukasten in der M13 muss mit neuen Informationen gefüllt werden, wozu auch eine 
grafische Übersicht der aktuellen Mitglieder gehört. Dies gilt ebenso für die M18-Seite. Sarah 
Weiner wird sich dort um die Umsetzung kümmern. 
 
Am 04.05.2014 wurde der Fachschaftsrat von Peter Kunath per E-Mail kontaktiert. Darin fordert 
er die Löschung eines Profilbildes bis zum 25.05.14. Die in diesem Zusammenhang genannte 
Internetseite des Fachschaftsrats wird seit 2006 nicht mehr genutzt. Von den Anwesenden 
besitzt niemand weitere Kenntnisse darüber, geschweige denn Zugriff auf die Dateien. Sarah 
Weiner erklärte sich bereit das SCC zu kontaktieren, um das genannte Foto zu entfernen oder 
auch die gesamte Website: http://www.uni-weimar.de/Bauing/fs/    
 
Für die Facebook-Seite wurden einige Bilder des neuen Fachschaftsrats geschossen. 

↑Top↑ 
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11. Termine der nächsten zwei Wochen 

14.05.2014  Fakultätsrat 
16.05. - 18.05.2014  StuKo-Klausurtagung 
19.05.2014  StuKo 
20.05.2014  Bibliotheksbeirat 
23.05. - 25.05.2014 BauFaK-Klausurtagung 

↑Top↑ 

12. Nächste Sitzung  

Nächste Sitzung: Dienstag, den 27.05.2014, 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 


